

HUNSTADT (*Einar-Johannes-Andersen*), Major des troupes coloniales (Bodin, Norv., 9.12.1883 — Uccle, 12.7.1935). Fils de Nicolas-Andersen et de Johansdatter, Jensine.

Il était lieutenant de réserve de l'artillerie norvégienne quand il signa un engagement à la colonie où il fut admis en qualité de sous-lieutenant le 1^{er} avril 1909. Arrivé à Boma le 20 avril, il fut le 13 mai attaché à la compagnie d'artillerie et du génie. Après une année passée dans le Bas-Congo, à Shinkakasa, il fut assigné à la zone du Maniéma et partit pour Kasongo le 24 juin 1910. Le 29 septembre suivant, il passait au poste de Lowa. Revenu à Kasongo le 23 janvier 1911, il apprenait sa mutation pour le camp de Lokandu, le 5 avril. Redescendu fin de terme à Boma, il y prit place sur le *Bruzellesville* le 26 octobre 1911 à destination d'Anvers.

Réadmis en qualité de lieutenant, il repartait le 6 avril 1912. Il séjournait à Boma du 22 avril au 16 décembre, puis fut envoyé en mission spéciale dans le district de l'Uele. En avril 1914, nous le trouvons en service à Lisala au moment où il est désigné pour commander temporairement la compagnie des Bangala. La guerre mondiale s'étant déchainée en Belgique et en Afrique, Hunstadt est commissionné en septembre 1914 pour le front Est de la colonie. Il prend part à la défense de la frontière orientale et y conquiert le grade de capitaine le 15 novembre 1915. En congé du 19 février 1916 à fin décembre, il regagne Boma le 5 janvier 1917 avec les galons de capitaine-commandant, arrive à Lusambo le 27 janvier et prend, le 20 mars, le commandement de la C^{1^{re}} du Sankuru. La guerre terminée, il redescend à Boma où il reprend le commandement de la C^{1^{re}} d'artillerie et du génie à Shinkakasa et de la défense du Bas-fleuve (18 avril 1919).

Il y achève son 3^e terme le 30 mars 1921. Il commence un 4^e terme le 26 septembre suivant. Pendant un an et demi, il exerce ses fonctions au fort de Shinkakasa ; en février 1923, il est envoyé à Stanleyville où il termine sa carrière coloniale le 5 octobre 1924. Le grade de major à titre honorifique lui est accordé le 3 juillet 1926 lors de sa mise à la retraite. Ce vaillant soldat norvégien qui avait mis toute son activité au service de notre pays et de notre colonie, se fixa dans sa patrie d'élection et y mourut en 1935, porteur de nombreuses distinctions honorifiques : chevalier de l'Ordre Royal du Lion et de l'Ordre de la Couronne, Étoile de service en or à une raie, médaille commémorative des Campagnes d'Afrique, Médaille de la Victoire, Médaille de la guerre 1914-1918.

[A. E.]

15 septembre 1953.
Marthe Coosemans.

Trib. cong., 17 juillet 1935, p. 2. — *Note du Ministère des Colonies*, 6^e Direction gén. Serv. ad., 2^e Direct. du Personnel d'Afrique, en date du 10 septembre 1953.